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校校則則・・制制服服のの見見直直ししににつついいてて 

 
学校長 平 田 高 之 

 
 
  緊急事態宣言が続く中ですが、１３日から部活動を一部再開し、１４日には、放送です
が、生徒総会を実施しました。特に、生徒総会は、生徒たちにとっては１年で最も大切な
生徒会行事であり、さまざまな意見が交わされ、校則や制服の見直しに関する意見も出
されました。 
 

本校では、２年前の生徒総会で、生徒たちから「カバンの自由化」について意見が出さ
れ、保護者・生徒対象のアンケート等を行ったうえで、ＰＴＡ役員の方々とも協議を重ね、
「カバンの自由化」に踏み切りました。生徒たちには、自分たちで考えた意見が反映され
る経験をしてもらいたかったですし、今回の制服・校則の見直しについても、自分たちの
ことを自分たちで真剣に考える機会にしていけるようにと考えています。 
 
  校則については、時代に合わないきまり学校に残されていることについて、さまざま
なところで、当事者である生徒、さらに保護者の方々から声が上がり、マスコミ等でもた
びたび取り上げられ、社会問題ともなっています。特に、中学校においては、小学校・高
等学校と比較して、生徒指導上の理由等から旧態依然としたきまりが残っている学校も
みられます。そんな中、本市においても、昨年度、錦城中学校や朝霧中学校が、生徒・ＰＴ
Ａも交えて校則や制服（朝霧中）について考える会を立ち上げ、社会情勢を踏まえて、よ
り良い「きまり」や「制服」の在り方を検討されました。 
 
  本校では、制服については、昨年度より女子のスラックスを導入しましたが、根本的
にスラックスに合いやすい男女共用できるようなブレザー等について検討する会を立ち
上げる予定でしたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止のためにＰＴＡ活動が休止と
なる等により実現できませんでした。校則については、毎年、生徒指導委員会等で見直
しを行い、先ほど触れましたカバンを自由化する等対応してきましたが、まだ見直しの必
要のあるきまりもあると考えております。 

 
このことについて、教員だけでなく、生徒、保護者、地域の方々にも入って頂き、より良

い校則・制服について検討する「校則・制服見直し検討委員会」を設置することといたし
ました。 
（１）構成メンバーは 

〇生徒代表：生徒会執行部（第７５期会長・副会長・風紀委員長：４名）            
〇保護者代表（2021 年度ＰＴＡ会長・副会長：５名）                    
〇地域代表（2021 年度学校運営協議会委員：２名）                      
〇教職員代表（校長・教頭・主幹教諭・生徒指導担当教員・生徒会担当教員：６名）  
の１７名で考えております。 

（２）目的は 
〇校則について、ＳＤＧｓの推進、社会情勢、本校区の特徴及び本校生徒の実態を踏ま

え、生徒・保護者・地域・教員が一緒になり協議し、よりよい校則の在り方について検
討する。 

〇制服について、ＬＧＢＴＱ＋の推進、社会情勢を踏まえ、生徒・保護者・地域・教員が
一緒になり協議し、制服の見直しについて検討する。 

 
  としております。 
 
  今後のスケジュールとしましては、６月には第１回の検討会を開催し、生徒・保護者ア
ンケートについて検討して、１学期中にアンケートを実施し、皆様の声を聞かせて頂く予
定です。その後、アンケート結果も参考にしながら、検討会で協議を重ね、年内には「校
則の見直し案」を、年度内には「制服の見直し案」を作成し、「校則」については、来年度か
ら、「制服」については、早ければ来年度からの見直しを実施できればと考えておりま
す。なお、検討状況につきましては、「学校だより」等で随時お知らせしするとともに、ご意
見があればご遠慮なくお聞かせ頂きたいと考えております。 
 

今の時代に応じた校則や制服の見直しを、生徒たち自身の手で行うことにより、２０２４
年に創立８０年を迎える歴史と伝統の中にも、先進性を持ち発展し続ける大蔵中学校で
ありたいと考えております。 

 
 

22002211 年年度度  学学校校運運営営協協議議会会ににつついいてて 

 
このことにつきましては、新型コロナウイルス感染症拡大により、昨年度は、８月に立ち

上げの書面決議を含め２回しか開催できませんでした。しかし、その中でも、本校の熱中
症・新型コロナウイルス感染症対応や校則について等について、ご質問や意見を頂きま
した。 

本年度は、協議会をさらに発展させるべく、同じメンバーの方々に委員を引き続きお
願いし承諾して頂きました。第１回は、緊急事態宣言中のため、５月に書面決議とすること
といたしますが、緊急事態宣言解除後の６月以降は協議会を開催し、本校の教育活動に
ついてだけでなく、校則・制服の見直しについてもご意見を頂く予定です。 
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